
Tiago Nogueira 
quer colocar ordem 

na casa 
Restauro do teatro 
Carlos Gomes, diilogo 
com a sociedade e afdes 
em Paranapiacaba es&o 
entre as prioridades 

Se tem algo que fala alto 
no discurso de Tiago Noguei- 
ra (PT) 6 a vontade de traba- 
Ihar. Anunciado pelo prefeito 
Carlos Grana (PT) na quarta- 
feira para assumir a Secreta- 
ria de Cultura e Turismo de 
Santo Andrk, cargo deixado 
por Ra.imundo Salles (PDT) 
no inicio de outubro, o secre- 
t6rio diz que ja colocou a 
mio na massa. 

Enue suas prioridades estiio 
resgatar as ideias do programa 
de govemo do prefeito e o res- 
t a m  do Cine Teauo Carlos Go- 
mes, fechado pela Defesa Civil 
em 2008. "Depois de quase um 
ano parado, o Iphan (Institute 
do PatrimSnio Hktdrico e Artis- 
t i c ~  National) deu parecer t&- 

nico favoravel ao nosso proje- 
to. Agora eles pediram detalha- 
mento do orqamento, que ja 
mandamos. Tenho esperanqa 
que na pr6xima reuniio do 
Conselho Naaonal, em novem- 
bro ou dezembro, o projeto de- 
va ser aprovado e enquadrado 
na Lei Rouanet", afirma Tiago, 
em enuevista ao Didrio. 'Te- 
mos um foco muito grande na 
enuega do Cine Teauo Carlos 
Gomes", continua ele, avisan- 
do tambbm que empresas da 
regiiio ja demonsuaram vonta- 
de em fazer parceria por meio 
da Lei de Incentivo. 

0 novo secrethrio deixa cla- 
ro que ainda nio teve muito 
tempo, mas que esta empenha- 
do. "Estou chegando. Tenho o 
compromisso de comeqar esse 
acompanhamento mais de per- 
to. JQ pedi o levantamento do 
Orqamento para sabermos o 
que ainda tem para ser executa- 
do neste ano", explica. Tiago 
acredita que o recurso da Pasta 
para 2015 sera em tom0 de R$ 
21 milhbes. 

0 petista se reuniu com os 
responsaveis pelos aparelhos 

pcblicos para ouvir as angis- 
tias, necessidades e saber da 
agenda at6 o fim do ano. Mas 
s6 isso niio basta para o secret& 
rio. "Vamos dialogar com os 
usuarios de cada equipamen- 
to. Me interessa o olhar do ges- 
tor, mas para o usuhrio, o pro- 
blema pode ser ouuo, a ilumi- 
naqio, falta de acervo, horhrio 
limitado", explica. 

0 dialog0 com a sociedade 
civil tambkm deve ser retoma- 
do. Segundo Tiago, a partiapa- 
qiio dos conselhos 6 fundamen- 
tal para que o trabalho seja ben- 
feito. "S6 tem sentido ter um 
conselho se for para valorizi-lo 
e respeit8lo. Tem de ser urn es- 
paqo de formulaqiio coletiva. 0 
govemo deve estar dentro dos 
conselhos, discutir ideias, ter 
humildade para ouvir a socie- 
dade. E ai C que estA o eco. N6s 
nio vamos acertar tudo. Te- 
mos de escutar quem estA 16 na 
ponta. Como C que vod  n5o 
pode respeitar os agentes cultu- 
rais da adade? Acho que esse 
'espaqo' stio os conselhos e 
apostamos tudo nisso", h a .  

0 novo secretario pretende 



tambkm hstituir em cada equi- 
pamento pliblico um process0 
dernocritico de gestio. Para 
ele, h i  a necessidade de um co- 
mit3 gestor em algumas ireas. 
"A agenda do Teatro Munici- 
pal nio pode ser algo que nin- 
guem saiba direito como fun- 
ciona. E essencial ter uma co- 
miss20 de pauta do teatro, pois 
proporciona transparsncia. E 
mais democritico, organizado, 
evita o uso politico: 'Ah, para 
esse eu libero, para esse nio"'. 

Paranapiacaba 6 outro gran- 
de desafio para Tiago. De acor- 
do com ele, alem do Festival 
de Invemo, h i  a necessidade 
de pensar em aq6es culturais 
durante todo o ano, para que a 
Vila Ferroviiria seja incluida 
de fato como meta de visita 
nio s6 do pliblico da regi8o. 

0 fomento regional da cul- 
tura tambkm 6 assunto pensa- 
do pel0 governo. "Isso 6 cen- 
tral. Voc6 pode ter evento 
com artistas consagrados, ao 
mesmo tempo, tem de ter 
preocupaqio com fomento e 
apoio aos artistas locais. Tem 
gente que saiu de projetos cul- 
turais de Santo Andrk para o 
mundo", finaliza. 


